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MOT DE LA MAIRESSE  

    

Chers tous, 

Au moment d’écrire ces lignes, l’urgence d’agir en regard des enjeux climatiques m’apparaît 

comme étant une situation des plus prioritaires. 

Dans cet esprit, et devant les preuves de plus en plus abondantes de l’impact des activités 

humaines sur l’environnement, je ne peux que saluer l’adoption unanime, lors du Conseil 

des maires de la MRC du mois de mai, du Plan régional des milieux naturels de Brome-

Missisquoi.  

Ce plan constitue un ambitieux outil de planification en vue de répondre aux enjeux 

climatiques, hydriques et de biodiversité du territoire.  

Le Conseil réaffirme ainsi son leadership environnemental et sa volonté de gérer de façon 

durable, responsable et concertée le patrimoine naturel de son territoire.  

L’élaboration de ce plan a permis d’identifier les enjeux prioritaires et de fixer les grands 

objectifs à atteindre pour les dix prochaines années soit :  

 assurer une mise en œuvre collaborative et concertée du plan; 

 préserver 100 % des milieux humides et hydriques d'intérêt et y limiter les impacts; 

 doubler le territoire protégé légalement; 

 maintenir le couvert forestier en conservant la vocation forestière du territoire; 

 améliorer la biodiversité et la connectivité sur le territoire, en priorisant les secteurs 

déficitaires en milieux naturels.  

Les milieux forestiers, hydriques et humides d'intérêt régional qui ont été identifiés 

devront faire l’objet d’une protection, d’une utilisation durable ou d’une restauration. 

Toute la démarche est évolutive et impliquera les représentants municipaux, 

environnementaux, gouvernementaux, agricoles, forestiers et d’autres secteurs 

économiques afin de conjuguer les efforts pour préserver les atouts naturels au bénéfice de 

la communauté de Brome-Missisquoi. 

Une fois approuvé par le ministère de l’Environnement, de la Lutte contre les changements 

climatiques, de la Faune et des Parcs, la MRC devra intégrer le plan à son schéma 

d’aménagement et de développement. 

Nous aurons l’occasion d’en rediscuter mais entretemps, si vous souhaitez plus d’info, 

visitez : realisonsbm.com/projet/plan-regional-des-milieux-humides-hydriques-et-

naturel. 

 

Feux d’artifice 

Tout comme Dunham qui a déjà procédé de son côté, l’avis de motion en vue de l’adoption 

d’un règlement visant à interdire les feux d’artifice sera donné lors de la séance du 3 juillet.  

Rappelons que trois raisons majeures ont inspiré le Conseil dans cette décision : la faune, 

la pollution atmosphérique et les risques d’incendie. 

D’ici à ce que le règlement entre en fonction, sachez qu’une interdiction de feux à ciel 

ouvert sur notre territoire signifie automatiquement une interdiction de feux d’artifice. 

 

La chaise des générations 

Comme annoncé, les enfants de l’école ont livré leur chaise des générations lors de la 

séance de juin. Décorée et créée à partir de leurs réflexions sur la nature et sur 

l’importance de la préserver, cette petite chaise véhicule une grande symbolique.  

Un événement très touchant, au cours duquel le Conseil s’est engagé à garder la chaise 

présente lors de ses discussions et à s’en inspirer lors des choix à faire pour que nos 

enfants et petits-enfants puissent espérer un avenir prometteur. 

 

Sur ce, je vous souhaite un magnifique été, 

 

 

Lucie Dagenais 

450 298-5133, poste 126   

mairesse@frelighsburg.ca 

NOUVELLES DES COMITÉS  

CONSULTATIFS 
 

Environnement 

À vos barils de pluie!  

C’est officiel, le règlement autorisant une remise à l’achat de 

barils de récupération des eaux de pluie sera adopté lors de la 

séance du 3 juillet. 

 

Rappelons que depuis le début de son mandat, le comité 

consultatif a ciblé plusieurs enjeux environnementaux 

prioritaires, dont celui de l’eau. L’utilisation de barils de 

récupération des eaux de pluie permet ainsi d’obtenir une eau 

de qualité non traitée et aide à diminuer la consommation 

d’eau potable, que ce soit celle provenant de l’aqueduc 

municipal ou de votre puits. L’eau ainsi récupérée peut être 

utilisée pour irriguer les plates-bandes, le potager, laver les 

meubles de jardin, arroser la pelouse, etc.  

 

Un budget annuel de 2 000 $ est prévu pour ce projet visant 

l’acquisition de meilleures pratiques environnementales. Le 

règlement prévoit une subvention de 50 $ par propriété lors de 

l’acquisition d’un baril de pluie. Pour plus d’information, 

écrivez à : urbanisme@frelighsburg.ca.   

 

Le comité Environnement travaille actuellement à l’adoption 

d’un deuxième règlement qui portera sur l’utilisation de l’eau 

potable. Plus de renseignements à venir.  

 

Restez à l’affût! 

Heures d’ouverture de l’hôtel de ville 
Du lundi au jeudi, de 8 h 30 à 12 h 00 et de 13 h 00 à 16 h 30 
Vendredi : sur rendez-vous seulement 

Municipalité de Frelighsburg 

2, place de l’Hôtel-de-Ville, Frelighsburg, QC, J0J 1C0 

Téléphone : 450 298-5133 

municipalite@frelighsburg.ca 

Exposition Le DOMe à Frelighsburg 

 

Les députées et ministres Pascale Saint-Onge et Isabelle Cha-

rest, ainsi que le directeur du Planétarium de Montréal et le 

conservateur de la collection de météorites du Planétarium 

étaient présents lors du vernissage de l’exposition « Le 

DOMe », le 19 juin dernier. 

 

Frelighsburg fait partie des 11 communautés associées au pro-

jet DOMe (Détection et Observation des Météores) et la camé-

ra installée à l’usine d’eau potable participe à la détection en 

vue de détecter la trajectoire des météores qui arrivent dans 

l’atmosphère terrestre au-dessus de nos régions. 

 

L’exposition réalisée par le Planétarium est présentée à la salle 

du Conseil tout au long de l’été, pendant les heures d’ouverture 

de l’hôtel de ville. En plus des tableaux explicatifs sur la dé-

marche et des photos de météorites, quelques spécimens y 

sont aussi exposés.  

 

Quand on sait que ces météorites datent de 4,3 milliards d’an-

nées, il y a de quoi s’émerveiller! 

mailto:mairesse@frelighsburg.ca
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École Saint-François-d’Assise 

 

Quel beau moment que celui du solstice pour procéder au dévoilement du logo 

restauré de l’école Saint-François-d’Assise. 

L’histoire de ce logo, dessiné par Alexandre Gauvin en 1995 alors qu’il était en  

5e année, est chargée d’émotion. Un concours avait été mis en place auprès des 

élèves pour les inviter à créer un logo à l’image de l’école. Malade et affaibli, 

Alexandre tenait malgré tout à y participer. Et parmi les dessins soumis de façon 

anonyme au comité de sélection, c’est le sien qui a été choisi. 

En mémoire d’Alexandre, la nouvelle enseigne a été installée en novembre 1995, 

sur la colline devant l’école, le jour de ses funérailles. 

Le dévoilement du nouveau logo, auquel assistait Ginette et Richard, les parents 

d’Alexandre, a été l’occasion d’expliquer aux élèves le sens du dessin qui 

représente leur école. 

 

1- La courbe dans le nom de l’école suit le tracé du mont Pinacle 

2- L’arbre personnifie l’arboretum 

3- Les notes rappellent l’importance de 

l’enseignement de l’art  

4- Le tronc et les branches, dessinés sous 

forme d’avant-bras et de main, évoquent la 

bienveillance  

5- La pomme illustre un incontournable de 

Frelighsburg 

6- Le crayon en forme d’accent aigu et 

l’école réfèrent aux apprentissages 

7- La balançoire représente l’aspect ludique 

de la cour 

8- MON ÉCOLE rappelle à chaque élève qu’il fait partie de cette merveilleuse 

école 

 

Fiducie du mont Pinacle  

 

Activité familiale « La forêt sous la loupe », le samedi 15 juillet de 10 h à 12 h 

Une exploration de la forêt vue de très près, sur les sentiers de la Fiducie foncière 

du mont Pinacle avec Jessica Adams, de Nature Nerding. 

 

Imaginez que vous êtes une minuscule créature et que vous marchez, découvrez 

et appréciez les moindres détails de la forêt. À quoi ressemble la forêt de ce point 

de vue? Quelle petite créature pourriez-vous être?  

 

En respect avec la nature, venez explorer et créer de petites scènes pour les 

petites créatures, à partir de ce que vous trouvez dans la forêt.  

 

Inscription : montpinacle.ca/activites  

COMMUNAUTÉ 

 

Centre d’art de Frelighsburg 

 

Du 13 juillet au 13 août, le Centre d’art présente l’exposition de Guy 

Tremblay intitulée : À la vitesse que poussent les arbres. 

 

Les photographies de Guy Tremblay représentent des arbres comme 

des témoins d’une nature qui nous apparaît intacte. En émane un 

effet poétique dû à la subtilité de leur tonalité déclinant une gamme 

de gris, de noir et de blanc qui donne l’impression que ces images sont 

hors du temps. 

 

Toute la communauté est invitée au vernissage qui aura lieu le 

dimanche 16 juillet, de 14 h à 16 h. 

 

Adélard 

 

En juillet, Adélard accueille Sarabeth Triviño en résidence à la grange.  

Pendant son séjour à Frelighsburg, l'artiste d'origine chilienne rend 

hommage à la résistance des femmes autochtones mapuches contre 

les politiques extractivistes, notamment en préservant les semences 

d'essences indigènes.  

 

Dans un dialogue avec les agriculteurs locaux, elle réalisera des 

sculptures de textile représentant des semences et fera découvrir au 

public la pratique du « Trafkintü », un rite où la communauté se réunit 

pour échanger des graines. 

 

 

Présentation de la chaise des générations 

 

Voici le texte lu par Camille, Lucie, Xavier et Elouan, quatre élèves de 

l’école Saint-François-d’Assise, lors de la remise de la chaise des 

générations à la séance du mois de juin. 

 

Bonjour tout le monde, 

Nous parlons au nom des élèves et des jeunes à venir. 

Nous sommes ici pour vous présenter notre chaise des générations. 

Nous l'avons amenée pour que vous la mettiez ici près de votre table. 

On veut que vous la mettiez là pour qu'à chaque décision que vous 

prenez, vous pensiez aux impacts qu’elles auront dans l’avenir. 

Les petites pochettes contiennent les souhaits pour l'avenir de tous 

les élèves et une plante sacrée autochtone. Nos souhaits sont basés 

sur le futur de l'environnement, de la faune et la flore en voie de 

disparition, des familles, de la connaissance, de la santé, de la 

richesse et de l'espoir. On espère que ce message sera transmis entre 

vous et sera pris en compte. 

Merci de nous avoir écoutés.  

Merci à Danielle et Mères au Front,  

Merci à Isabelle, Lucie et École-o-Village,  

Merci aux professeures de l'école,  

Merci à Mikala et Ananda,  

Merci à la Vie pour l'inspiration. 

 

 

Municipalité de Frelighsburg 

English version available on the website at frelighsburg.ca/lemessager 

Print version available at the town hall 

Imprimé sur du papier 100 % recyclé 

MUNICIPALITÉ  

 

Conseil municipal 

 

La prochaine séance du Conseil municipal aura lieu le lundi le 3 juillet 2023 à 19 h. 

Pour envoyer une question au conseil municipal, consulter l’ordre du jour ou parti-

ciper à la séance en ligne :  

frelighsburg.ca/conseil. 

 

https://frelighsburg.ca/municipalite/seances-du-conseil/

